

---

# iFCSalud

---



**Facultad de  
Ciencias de la Salud**  
**Universidad Zaragoza**

**Boletín informativo mensual de la Facultad de Ciencias de la Salud**

**Boletín nº.2**  
**31 de octubre de 2022**

**Noticias de este mes en la facultad**

*Las actividades que se quieran incluir en este boletín deberán ser comunicadas para su valoración por el responsable antes de las 9h del penúltimo día del mes a [calidadenfes@unizar.es](mailto:calidadenfes@unizar.es)*

En sesión de Junta de Facultad de 24 de octubre se aprobaron nuevos documentos y procedimientos del Sistema Interno de Garantía de Calidad del centro.

[Manual del Sistema Interno de Garantía de la Calidad](#)

[PRE 002 Gestión de la Calidad de las Titulaciones](#)

[PRE 003 Informe de Gestión y Programa de Actuaciones](#)

[PRE 004 Revisión del Sistema Interno de Garantía de Calidad](#)

Nombramiento de Coordinadores del Programa ERASMUS+:

- Coordinadora Erasmus Grado Enfermería: **Prof. ISABEL IGUACEL AZORÍN**
- Coordinador Erasmus Grado Fisioterapia: **Prof. MIGUEL MALO URRIÉS**



# PROFESORADO



Facultad de  
Ciencias de la Salud  
Universidad Zaragoza

- [Luis Moreno Aznar recibe el Premio Hipócrates 2022 de Investigación en Nutrición](#)
- La profesora Yolanda Marcén Román obtiene el Premio en la III Edición del Programa PIVOTA IDEAS, organizado por la OTRI, por su proyecto FisisVR.



# PROFESORADO



Facultad de  
Ciencias de la Salud  
Universidad Zaragoza

Hito científico de la representación aragonesa en el Congreso Mundial de la Sociedad Internacional de Medicina Psicosomática en Rochester, Nueva York.

El pasado mes de septiembre ha vuelto a tener lugar el World Congress de la International Conference of Psychosomatic Medicine (ICPM). La única representación española en el evento mundial fue el **Dr. Juan Francisco Roy, Colaborador extraordinario de la Universidad de Zaragoza del área de Enfermería**, que presentó cuatro trabajos de investigación, tres de ellos del proyecto TELE-DD, un estudio longitudinal que ha conseguido por primera vez reducir sincrónica y significativamente los principales parámetros biológicos en diabetes, además de la sintomatología afectiva en pacientes diabéticas con depresión clínica, a través de una tele-intervención enfermera desde una perspectiva bio-psico-social.

Se trata de un estudio llevado a cabo en colaboración con el Servicio Aragonés de Salud (SALUD) y cuyas responsables son, junto al doctor Roy, las profesoras doctoras **Luisa Lozano (SALUD) y M.ª Teresa Fernández (Grupo de Investigación Consolidado de Agua y Salud Ambiental)**, ambas del área de Enfermería de la UZ. La relevancia científica e impacto sanitario del estudio aragonés fue reconocida con el premio al mejor proyecto presentado en el Congreso Mundial en su categoría senior, donde también fue reconocido el profesor Roy como Especialista Internacional en Psicosomática por su trayectoria científica en la materia.



- Los días 24 y 25 de octubre se celebraron las elecciones de representantes de curso. Dentro del plazo establecido se procederá a la constitución de la delegación de alumnos del centro.
- La Dirección General de Asistencia Sanitaria de la DGA ha informado de la incorporación de estudiantes de nuestro centro a los grupos susceptibles de vacunación. Una vez incorporados en las listas podrán solicitar cita previa en sus respectivos centros de salud.
- La Asociación de Estudiantes de Fisioterapia de la Universidad de Zaragoza ha participado en diversas actividades deportivas. La última de ellas fue el Primer Trofeo Ibercaja Ciudad de Zaragoza de Campo a Través, que tuvo lugar el 30 de octubre en el Parque del Barranco de Zaragoza. Estas actividades se concretan mediante la firma de convenios de colaboración con distintas entidades deportivas.

# INTERNACIONALIZACIÓN



Facultad de  
Ciencias de la Salud  
**Universidad Zaragoza**

El pasado 5 de octubre recibimos la visita de una delegación de la **HES-SO - Haute Ecole Spécialisée de Suisse occidentale de Suiza**, encabezada por su Rectora Luciana Vaccaro.

Esta institución, candidata a ser universidad asociada en la alianza UNITA, quiso tener un contacto inicial con el equipo decanal de la Facultad de Ciencias de la Salud con el objetivo de explorar los posibles ámbitos de colaboración en docencia e investigación.

El trabajo continuó al día siguiente con una reunión general en el Paraninfo de la Universidad en la que estaban representadas todas las Facultades con las que había habido contacto y en la que nuestro centro estuvo representado por la profesora Isabel Iguacel y el profesor Miguel Malo.



# INTERNACIONALIZACIÓN



Facultad de  
Ciencias de la Salud  
**Universidad Zaragoza**

## Proyecto HEQED - Equidad en salud en la educación superior para una sociedad sostenible



**Fechas:** Noviembre 2021- Octubre 2024

**Convocatoria 2022:** Partnerships for cooperation and exchanges of practices

**Referencia:** 2021-1-NO01-KA220-HED-000035777

**Financiado por la UE:** 342.806,00 €

SOCIOS	RESUMEN	OBJETIVOS
HOGSKULEN PA VESTLANDET, Noruega (coord.) ASSOCIATION FEDERATION HANDICAP INTERNATIONAL, Francia STICHTING HOGESCHOOL VAN ARNHEM ENNIJMEGEN HAN, Holanda UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA, España YRKESHOGSKOLAN ARCADA AB, Finlandia THE CENTER FOR VICTIMS OF TORTURE, USA	HEQED se centra en el rol de la <b>educación superior (ES) como facilitador de equidad en salud</b> . Así, a través de la definición o descripción de un marco para integración de equidad en salud en la ES, diseñaremos recomendaciones y herramientas para que las universidades y sus stakeholders entiendan el significado de equidad en salud y sean capaces de diseñar estrategias de implementación apropiadas.	<ol style="list-style-type: none"><li>1. Entender y aclarar el <b>concepto de equidad en salud</b> a través de la ES.</li><li>2. Operacionalizar e <b>integrar la equidad en salud en los programas</b> de ES en ciencias de la salud.</li><li>3. Crear un <b>espacio colaborativo</b> para las universidades, ONGs y otros stakeholders.</li><li>4. Diseñar <b>material educativo</b> actualizado y relevante para construir equidad en salud.</li><li>5. <b>Desarrollar competencia</b> y nuevo conocimiento en la equidad en salud.</li></ol>



Cofinanciado por el programa Erasmus+ de la Unión Europea

**Webpage:** <https://erasmus-plus.ec.europa.eu/projects/search/details/2021-1-NO01-KA220-HED-000035777>  
<https://www.hanuniversity.com/en/projects/2021/health-equity-in-education/#>

En el marco del Proyecto Europeo **HEQED-Health Equity through EDucation for a sustainable society**, formado por distintas universidades europeas y una ONG, y cuya responsable en la UZ es la profesora **Isabel Antón Solanas**, del área de Enfermería, se han llevado a cabo los días 19, 20 y 21 unas jornadas de reflexión, debate e intercambio de ideas que ayuden a mejorar la equidad en salud a través de la formación superior de los profesionales de la salud. Las actividades se desarrollaron en la FCS.

El viernes 21, en jornada de tarde, se celebró en el Paraninfo de la Universidad el Congreso HEQED 2022, con gran éxito de participación.



# COOPERACIÓN



Facultad de  
Ciencias de la Salud  
Universidad Zaragoza

El profesor **Pablo Fanlo Mazas**, del área de Fisioterapia, ha obtenido una ayuda en la convocatoria de Proyectos e Iniciativas de cooperación de la UZ, con la iniciativa titulada *“Cooperación en Fisioterapia. Difusión en la Facultad de Ciencias de la Salud de la UZ. Una iniciativa de cooperación”*.



# INFRAESTRUCTURAS



Facultad de  
Ciencias de la Salud  
**Universidad Zaragoza**



Se ha procedido al acondicionamiento de la SALA 7 de prácticas.

El centro ha asumido el coste de la renovación del suelo por el importante deterioro y el Departamento de Fisiatría y Enfermería se hizo cargo del importe asociado al cambio en la tapicería de las camillas.



# ACTIVIDADES DEL CENTRO



Facultad de  
Ciencias de la Salud  
**Universidad Zaragoza**

El 27 de octubre se celebró el **Día Mundial de la Terapia Ocupacional**, con el lema:

*"Oportunidad + Elección = Justicia"*

Durante el día se desarrollaron diversas actividades en el centro.

También participó la **Asociación Estelar**, de apoyo a las familias en el entorno de UCIs infantiles.



# PRÓXIMO MES...



Facultad de  
Ciencias de la Salud  
**Universidad Zaragoza**

- 18 de noviembre: celebración de la **Festividad de la Facultad de Ciencias de la Salud** (Santa Isabel de Hungría)
- 24 de noviembre: Asamblea de la **Conferencia Nacional de Decanos y Decanas de Facultades de Fisioterapia**. Lugar: Facultad de Ciencias de la Salud. Universidad de Zaragoza
- 25 y 26 de noviembre: **IX Jornadas Nacionales y V Internacionales de Educación en Fisioterapia**. Lugar: Aula Magna de la Facultad de Medicina de la Universidad de Zaragoza. <https://www.educacionsuperiorfisioterapia.es/>
- 14, 15 y 16 de noviembre: **I Congreso y XIII Jornadas de Género y Educación**. Lugar: Facultad de Educación

